
44   Industria Química Enero 2025

 | entrevista

DAVID PAGAN
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“QUEREMOS CONSOLIDARNOS COMO UN 
MOTOR ECONÓMICO QUE IMPULSE TANTO EL 
DESARROLLO REGIONAL COMO LA CREACIÓN 

DE EMPLEO DE CALIDAD”

¿Con qué desafíos se 
encuentra la industria química 
catalana actualmente?
La industria química catalana se en-
frenta a varios desafíos clave. Uno 
de ellos es la transición hacia un 
modelo más sostenible, que implica 
reducir nuestra huella de carbono y 
adaptarnos a normativas medioam-
bientales cada vez más estrictas. 

Otro desafío importante es la digi-
talización de procesos, que requiere 
una inversión significativa, pero que 
es imprescindible para aumentar la 
eficiencia y competitividad.

También enfrentamos la falta de 

La Asociación de Industrias Químicas de Cataluña (AIQC) es una 
organización que toma el relevo de la Asociación de Industrias Químicas 
de Sabadell y Comarca, con el objetivo de dar continuidad a más de 50 
años de activismo del gremio.  
Formada por personas comprometidas con sus empresas y con el 
sector químico catalán, además de contar con un sólido ideal para 
lograr instaurar un futuro más sotenible marcado por el territorio y las 
personas.
Su presidente, David Pagan, nos habla en esta entrevista sobre el panorama 
actual al que se enfrenta la industria química en Catalunya, además de 
seguir inculcando una visión integral de los diferentes sectores que 
componen el sector químico y que, desde la AIQC, siguen fomentando, 
gracias a una serie de  acuerdos de colaboración estratégicos cuyo 
principal objetivo se basa en situar a la industria química catalana en 
primer plano.
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infraestructuras específicas que apo-
yen el crecimiento de las pymes, co-
mo hubs tecnológicos o parques in-
dustriales especializados. Por último, 
está la necesidad de atraer y retener 
talento cualificado en un contexto 
de constante innovación y cambio.

¿Cómo apoya la AIQC a las 
empresas químicas para que sean 
más sostenibles y respetuosas 
con el medio ambiente?
Desde la AIQC trabajamos para que 
la sostenibilidad no sea solo un reto, 
sino una oportunidad. Ofrecemos 
asesoramiento a nuestras empresas 
asociadas para implementar proce-
sos más eficientes y menos contami-
nantes. 

Además, promovemos proyectos 
colaborativos entre empresas del 
sector, enfocados en economía cir-
cular y en el desarrollo de productos 
ecológicos. 

Organizamos seminarios y for-
maciones en las últimas tendencias 
y normativas medioambientales, y 
actuamos como interlocutores con 
las Administraciones para impulsar 
políticas que incentiven la transición 
verde.

Nuestro objetivo es que la soste-
nibilidad sea un pilar estratégico de 
nuestras empresas.

¿Qué papel juega la innovación en 
el crecimiento y la competitividad 
de la industria química?
La innovación es el motor de creci-

miento y competitividad de la indus-
tria química. Nos permite desarrollar 
productos de mayor valor añadido, 
optimizar procesos y reducir costes. 

En un mundo tan dinámico, la 
capacidad de innovar define quién 
lidera y quién queda rezagado. Ca-
taluña tiene una tradición de inno-
vación en sectores como la química 
fina, los detergentes o la cosmética, 
y es clave seguir apostando por la 
investigación y la colaboración entre 
universidades, centros tecnológicos 
y empresas. 

En la AIQC fomentamos esta cone-
xión para que la innovación sea cons-
tante y transversal a toda la industria.

¿Qué estrategias cree que podrían 
ser útiles para atraer inversiones 
y mejorar la infraestructura en 
la industria química catalana?
Para atraer inversiones, es funda-
mental mejorar nuestras infraestruc-
turas logísticas y tecnológicas. 

Propuestas como la creación de 
polígonos industriales especializados 
en química, con servicios adaptados 
al sector, serían clave. También es 
importante facilitar el acceso a in-
centivos fiscales y ayudas públicas 
que fomenten tanto la inversión na-
cional como internacional.

Por otro lado, debemos proyectar 
al exterior la imagen de Cataluña 
como un hub químico de referencia, 
destacando nuestra capacidad inno-
vadora y nuestro compromiso con la 
sostenibilidad.

Desde la AIQC, trabajamos para 
crear alianzas estratégicas que re-
fuercen este posicionamiento.

¿Cómo ha cambiado la 
industria química en Cataluña 
en los últimos años?
En los últimos años, la industria quí-
mica en Cataluña ha evolucionado 
notablemente. 

Hemos visto una transformación 
hacia procesos más sostenibles, con 
un enfoque creciente en la economía 
circular y la eficiencia energética.

También ha habido un incremen-
to en la digitalización, aunque aún 
queda camino por recorrer en este 
ámbito.

Las empresas han apostado por 
productos de mayor valor añadido, 
orientados a mercados internaciona-
les, lo que ha impulsado las expor-
taciones.

Sin embargo, esta evolución ha 
venido acompañada de retos, como 
el incremento de costes energéticos 
y la necesidad de adaptarse rápida-
mente a cambios regulatorios.

¿Cuál es su visión de futuro  
para la industria química  
en Cataluña?
Mi visión para la industria química 
catalana es la de un sector líder en 
sostenibilidad, innovación y colabo-
ración. 

Queremos consolidarnos como un 
motor económico que impulse tanto 
el desarrollo regional como la crea-
ción de empleo de calidad. 

Imagino un sector integrado, don-
de las empresas, grandes y peque-
ñas, trabajen juntas para abordar 
desafíos globales como el cambio 
climático o la transición energética, 
por ejemplo.

Además, es clave potenciar la 
formación y retención de talento, 
porque serán las personas quienes 
impulsen esta transformación.

La industria química catalana tiene 
un enorme potencial y, con las es-
trategias adecuadas, puede liderar el 
futuro del sector en Europa. 

 » Cataluña tiene una tradición de innovación en 
sectores como la química fina, los detergentes o 
la cosmética, y es clave seguir apostando por la 
investigación y la colaboración entre universidades, 
centros tecnológicos y empresas


